## **Bolivianos en Jersey City** mantienen viva su tradición



Emilio y Sonia Solares, y Javier y Mirna Solares

Los bolivianos que el mestizaje que se apreviven en el exterior conservan a plenitud sus raíces culturales ancestrales y también sus creencias religiosas, de allí que una de las manifestaciones de mayor popularidad en sus celebraciones es conocida con el nombre de preste.

Hay algunos estudiosos que aseguran que el preste, es una expresión similar a la de mayordomía, o padrinos. El preste, según otros, apareció como un fenómeno de sincretismo religioso hace más de dos centurias. Lo cierto es que cada vez que las familias bolivianas en Nueva York o New Jersey organizan una fiesta, según la tradición debe tener un componente importante como es la fé o devoción a un santo patrón, la virgen del pueblo, o la fraternidad religiosa, llámese el Señor del Gran Poder, la Virgen de Copacabana (Patrona de Bolivia), la Virgen de Socavón, la Virgen de Urkupiña, la Virgen de Cotoca, Fraternidad del Señor de la Exaltación, Fraternidad Negritos del Sagrado Corazon de Jesús, entre otros.

Y es que las tradiciones de los pueblos prehispánicos del Altiplano (los aymaras, quechuas, collas etc.) se mezclaron hace cientos de años con las costumbres de los colonizadores españoles y dieron como resultado

cia en la actualidad en el culto, manifestaciones populares, vestimentas, instrumentos musicales, y desde entonces son conservadas por la gran mayoria de pobladores, particularmente en los inmigrantes bolivianos y otras naciones latinoamericanas en el exterior, y reaparecen en las festividades de fe y folklore. Hoy, los protagonistas ya son parte de la primera y segunda generación de inmigrantes bolivianos y predomina la juventud que en sus presentaciones lucen llamativos vestidos multicolores y sus danzas son la atracción de los anglosajones.

Fraternidad Negritos del Sagrado Corazón en New Jersey

A inicios del mes de este de Julio fuimos testigos que los devotos de la fraternidad Negritos del Sagrado Corazón de Jesús en New Jersey ya tienen designados a sus prestes hasta el año 2017. Esta fraternidad fue creada en Perth Amboy, New Jersey en enero de 1994 por iniciativa de la familia de Carlos Torrez.

Las festividades del año 2011 de dicha Fraternidad estuvieron a cargo de dos familias bolivianas muy respetadas: Emilio y Sonia Solares, de Union City y Javier y Mirna Solares, de Jersey City. La misa fue celebrada en la iglesia Our Lady of Mount Carmel en Jersey City, acompañado de canticos por el grupo cultural "Khana" y posteriormen-te se realizó la procesión en un corto recorrido. En la parte central, los So lares exhibieron sus virtudes de buenos bailarines con la infaltable "Cueca boliviana". Es costumbre que en el baile los prestes hagan un brindis y luego de brindar se deja caer al suelo la charola o bandeja. La fiesta de los So lares fue todo un éxito y estuvo animada por la presentación de la agrupación "Morenada Central New Jersey", fundada por Miguel Ascues; "Los Negritos" asi como el conjunto musical "Klandestino", muy de moda.

"Los Negritos" seran la atracción en el Desfile Boliviano 2011 en Jersey City que se realizara el sábado 6 de agosto, par-tiendo del Hamilton Park hasta el edificio municipal en el 280 de la calle Grove, según anunciaron sus directivos Harlem Balboa y Susy Herrera, presidente y vicepresidente respecti-

Franklin Lunaorozco, uno de los fundadores del grupo de danzas Los Negritos fue homenajeado por la familia Solares y sus compañeros de danzas. El integrante, decidio retornar a Bolivia con su familia.

## Abre el "Outdoor Café" en Devils Arena



El lunes, 11 de julio, del corriente, el alcalde de Newark, Cory Booker, acompañado del concejal general Carlos M. González, Jeff Vanderbreek y Rich Krezwich, chairman y presidente /chairman de Devils Arena Entertainment respectivamente; Anthony McMillan ejecutivo del Distrito Comercial de Newark, cortan la tradicional cinta del nuevo café al aire libre "Outdor Café" situado en la Championship Plaza, en la Calle Mulberry Street entre Edison y Market Streets, parte del nuevo proyecto de impulso y estímulo comercial. "Estamos transformando nuestro distrito comercial haciéondolo más atractivo y excitante para nuestros residentes y visitantes. Me siento orgulloso de ser parte de la apertura de otro comercio en Championship Plaza", dijo Booker. La ceremonia incluyó probar el "mejor sandwich" del Signature Sandwich Champion Taste-Off," el cual fue presentado al acalde Booker por nueve de los restaurantes participantes del área. El "Outdoor Café" está convenientemente localizado al lado del Prudential Center con fácil acceso a los inquilinos de Gateways, Riverfront Center, The Legal Center, PSE&G, Prudential y el Newark National Building.



## **Orgullosos Graduados de GREAT**



Estudiantes del 4to al 8vo grado participaron en un curso intensivo de 6 a 13 semanas que los preparó a contrarrestar la influencia de las pandillas callejeras conocido como G.R.E.A.T., siglas en ingles de Gang Resistance Education and Training. El curso es impartido por el Departamento de Relaciones Comunitarias del Depto. de la Policía de Newark, en colaboración con las el sistema escolar público de Newark. Cerca de 1300 estudiantes de 28 escuelas públicas han participado en este programa. En la foto, el personaje Batman felicita a los estudiantes, acompañados de l oficial instructor José Rosado.

y usted ya conoce a Clifton Savings



en nuestro Departamento de Hipoteca (973) 973-464-3048

> Oficinas en Clifton, Fair Lawn, Garfield, Lyndhurst, Wallington, Wayne y Woodland Park



Descarque un QR lector de código en sus teléfono móvil y escáner para más información y tarifas.



